

EN MEMORIA A NUESTRO COMPAÑERO LEONIDAS GOMEZ ROZO ASESINADO EL 08 DE MARZO DE 2008

Hace un año atrás nos encontramos con una realidad absurda, injusta, repudiable y condenable la cual fue encontrar su cuerpo sin vida, se llevaron al dirigente sindical de la UNEB proveniente del Banco CITIBANK, al miembro del Ejecutivo Distrital del Polo Democrático Alternativo, al integrante del Departamento de Educación de la Central Unitaria de Trabajadores CUT, al participante en intercambios con la Escuela Sindical de CCOO Juan Muñiz Zapico en el programa de formación para dirigentes sindicales en Iberoamérica, al impulsor de convenios CUT-CCOO, CUT-PLADES, Organización FESCOL de Colombia, a nuestro compañero y amigo



La Unión Nacional de Empleados Bancarios UNEB llegó a Bogotá el 18 de junio de 2008 con unos marchistas que salieron desde la ciudad de Cali el 10 de Junio en la Gran Marcha por la Vida, la Paz y la Libertad Sindical, donde dejamos plasmado que marchamos por la vida porque sin vida nos hay derechos, por la paz porque reclamamos una solución política al conflicto social y armado que vive el país, por la libertad sindical por el reconocimiento de los sindicatos como instituciones de la democracia y para denunciar el recrudecimiento de la violencia contra el sindicalismo. El 19 de Junio en el Hotel Bacatá los marchistas entregaron un documento con las peticiones sobre el Derecho a la Vida, a la Paz y a la Libertad Sindical a representantes de la sociedad civil, a las entidades que representan los gremios económicos como la Andi, la Anif, a los representantes de las entidades financieras, a las entidades gubernamentales como el Ministerio de La Protección Social, la Procuraduría, la Contraloría, la Defensoría del Pueblo, la Personería, a los parlamentarios del Senado de la República y de la Cámara de Representantes que acompañaron este acto.

Hacia el 29 de septiembre de 2008 circularon correos electrónicos enviados por las Águilas Negras Grupo Disidente de las AUC, donde se atribuyen los asesinatos de varios dirigentes sindicales entre los cuales está el nombre de LEONIDAS GOMEZ ROZO, a la vez declaran objetivo militar a las embajadas de los países de la Unión Europea, Canadá, USA, Ecuador, Venezuela, Chile, Brasil, organizaciones sindicales, sociales, estudiantiles, de Derechos Humanos y a todos los sindicatos pertenecientes a la Central Unitaria de Trabajadores CUT.

Agradecemos nuevamente todas las muestras de solidaridad que recibimos de la CUT COLOMBIA, CUT CHILE, COMFIA-CCOO-ESPAÑA, UNI GLOBAL UNION, AEBU, FES-UGT-ESPAÑA, CGTP DE PERU, FETRABAN PARAGUAY, LA BANCARIA ARGENTINA, Coordinadora Sindical Latinoamericana del Banco BBVA reunida en Madrid España el 09 de junio de 2008 y demás organizaciones nacionales e internacionales que repudiaron tan ignominioso hecho. Particularmente los compañeros de UNI GLOBAL UNION desplazaron una delegación internacional que hizo presencia en Colombia para atender el caso del asesinato de Leonidas visitando el Ministerio del Interior, Ministerio de la Protección Social, la Fiscalía General de la Nación y la dirección del Banco CITIBANK elevando una petición de esclarecimiento en la investigación y de judicialización de los culpables, con el objeto de romper la cadena de impunidad existente en Colombia.

Leonidas lamentablemente en el 2008 engrosó la interminable lista de dirigentes sindicales asesinados en Colombia, la cual según estadísticas de la Central Unitaria de Trabajadores CUT reportó 42 homicidios, entre los cuales 35 pertenecían a la CUT, 5 pertenecían a la CGT y 2 pertenecían a la CTC, 38 eran hombres y 4 eran mujeres. Según afirmaciones de Claudia López Coordinadora del Observatorio del Conflicto se presentan en nuestro país las siguientes condiciones “Las cifras y hechos demuestran que en Colombia ha existido una práctica gubernamental y empresarial obstructiva, e incluso violenta, contra el sindicalismo. En ningún otro país del mundo se han registrado 2.694 asesinatos de sindicalistas y un total de 9.911 violaciones a su vida, libertad e integridad en los últimos 23 años. La tercera parte de esas violaciones, incluyendo 482 homicidios, han ocurrido en los seis años de gobierno del presidente Uribe, en tres de los cuales (2002, 2003 y 2004) el número de sindicalistas asesinados fue incluso mayor que el de policías. En el 2008, la tasa de homicidios de policías fue de 86, la de un colombiano promedio de 33, la de un sindicalista promedio de 6 y la de un dirigente sindical, 48. Ser dirigente sindical en Colombia, en particular de la CUT, incrementa sustancialmente el riesgo de ser asesinado”.

El estado colombiano no es garante de la vida de los dirigentes sindicales y lejos esta de otorgar las debidas condiciones para que se pueda sin ningún inconveniente desarrollar la actividad sindical y por ende respetar los Derechos Humanos , por lo tanto el gobierno del presidente Álvaro Uribe Vélez a través de sus representantes cuando se les cuestiona sobre este tema de forma muy irresponsable y ligera se atreven a afirmar que no todos los asesinatos de los dirigentes sindicales tienen el móvil de corresponder al ejercicio de la actividad sindical, sino que es por causas múltiples, como si las estadísticas no corroborarán lo contrario. Se suma a esta forma tan veleidosa de abordar el caso de los sindicalistas en Colombia que ahora han definido que los esquemas de seguridad para los dirigentes amenazados van a ser proporcionados por entidades privadas y no públicas como debe ser la obligación del gobierno para sus ciudadanos máxime para aquellos que ya se encuentran amenazados de muerte por los grupos al margen de la ley y por otras expresiones que obtusamente pretenden desaparecer segando la vida a todas aquellas voces que cuestionan al gobierno, que luchan por la transformación de la sociedad, que rechazan la violencia y a los grupos armados, que defienden el derecho a la Vida, que claman por la paz y que buscan sin desfallecer un mundo más justo.

Nosotr@s los dirigentes de la Unión Nacional de Empleados Bancarios UNEB continuaremos atentos al desarrollo de la investigación del crimen de LEONIDAS para que no quede en la impunidad, para que se penalice a los autores materiales e intelectuales y seguiremos ejerciendo nuestra actividad sindical sin deponer nuestros ideales, sin renunciar a nuestro propósito del restablecimiento de garantías democráticas en Colombia para los que nos oponemos a las practicas que buscan privilegiar a unos pocos por encima de la población más desamparada.

¿Cuántos zutanos andan por la calle
creyendo que están vivos
cuando en rigor carecen del genuino
irreemplazable
soberano
certificado de existencia?

Fragmento del Poema Certificado de Existencia de Mario Benedetti.

